Página: 5 \$66,488.12



## Pepe Grillo

pepegrillocronica@gmail.com



# Nuevo nombre, vicios añejos

La tragedia de la estación migratoria de Ciudad Juárez fue calificada por el gobierno de El Salvador como un crimen de Estado. Ese gobierno exigió a México que remueva de su cargo al actual comisionado del Instituto Nacional de Migración, Francisco Garduño.

Lo anterior es una muestra del impacto que ha tenido dentro y fuera del país el incendio que causó la muerte de 40 migrantes en una de las jornadas más negras del actual gobierno.

Hasta el momento, una vez que concluyó el periodo de echarse la bolita, el gobierno no ha tomado ninguna medida de fondo para darle al fenómeno migratorio un principio de or-

#### den humanista.

Eso sí, comenzó la circular la versión de que para darle vuelta a la página tan rápido como sea posible, el gobierno proyecta cambiarle el nombre al INM. Sí, leyó usted bien. El arreglo consistiría en una nueva papelería con el largo nombre de Coordinación Nacional de Asuntos Migratorios y Extranjería. La idea se atribuye al padre Solalinde.

¿Y la corrupción, la violación sistemática de derechos, la falta de capacitación y las contrataciones bajo sospecha? De eso, nada.

### Dos gotas de agua

Mario Delgado se empeña en decir que los de Morena son diferentes a los del PRI, pero en los hechos Delgado es idéntico a Alito Moreno que también ha querido prolongar, a la mala, su mandato al frente del partido.

Las dos gotas de agua sucia tienen el mismo propósito: quedarse el frente de sus respectivos partidos el tiempo suficiente para manejar las candidaturas del año 2024, en el entendido de que el que parte y comparte se queda con mejor parte.

Ya se vio que el TEPJF no quiere seguirle el juego a Mario Delgado, pero las presiones aumentarán exponencialmente de ahora al día que se vote el proyecto de la ministra Jainine Otálora que propone invalidar los apetitos de Delgado.

Ya se verá qué pasa, lo claro hasta ahora es que Alito podría dedicarle a Mario aquella de "Te pareces tanto a mí..."

## Poliamor político

Vladimir Putin piropea a López Obrador que a su vez defiende, otra vez, a Donald Trump que a su vez recibió ayuda de Putin en su campaña presidencial.

Putin, AMLO y Trump conforman un pérfido trío político, aunque la verdad no queda claro para nadie qué sale ganando México con los bizarros afectos del presidente.

El tabasqueño ha sido perseverante en su defensa de Trump quien a su vez responde presumiendo como dobló al gobierno mexicano y anuncia que prepara planes para una eventual invasión de nuestro país. Sadomasoquismo político a toda máquina.

Dime con quién andas y te diré quién

### Cuauhtémoc quiere ser alcalde

Corre la versión de los morenistas de Morelos quieren desterrar al gobernador Cuauhtémoc Blanco y su primer círculo de amigos y familiares. Lo malo que es que los quieren mandar de regreso a la CDMX lo que supondría un castigo que los chilangos no merecen.

Allá en Morelos hay dos corcholatas favoritas para tomar el lugar de Blanco: Margarita González, de la Lotenal y Rabindranath Salazar, que trabaja en Palacio Nacional. Ambos, se dice, consideran a Blanco un opositor y no lo quieren ver ni en pintura.

Para sacarle provecho a la popularidad del ex futbolista lo andan candidateando para alcalde en Cuauhtémoc, una demarcación muy codiciada por las fuerzas morenistas del eje Padierna-Bejarano que, por cierto, tampoco quieren a Blanco en el vecindario •



La Jornada Sección: Política 2023-04-06 03:49:58

366 cm2

Página: 8 \$79,520.33

1/2

## **ASTILLERO**

Delgado y Citlalli, ¿fuera? // Agosto sería el límite // AMLO reitera apoyo a Trump // Puebla: "limpian" camino a Mier

#### JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ

L PRÓXIMO MIÉRCOLES el pleno del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación deberá determinar si procede que Mario Delgado y Citlalli Hernández dejen en agosto de este año, cual originalmente se había establecido, la presidencia y la secretaría general del comité nacional de Morena, que respectivamente ocupan.

EL PROYECTO DE resolución, presentado por la magistrada Janine Otálora, que debe ser analizado y votado por sus colegas, establece que es antidemocrática y violatoria del principio de periodicidad la permanencia hasta 2024 de Delgado y Hernández en sus cargos, pretendiendo valerse de un artículo transitorio presentado a última hora ante el congreso nacional del partido guinda el año pasado.

EN CASO DE impedirse la continuidad de los dirigentes partidistas, sucedería en el tramo final del proceso interno de postulación de candidatura presidencial a 2024. Delgado es absolutamente prescindible, pues en las decisiones mayores sólo ha sido un instrumento de ejecución de instrucciones superiores y, en planos menores, ha sido causante de múltiples desajustes y distorsiones al espíritu de Morena, con una tintineante apertura de puertas electorales a personajes impresentables en cuanto al objetivo de renovación y moralización políticas genuinas.

DELGADO TENDRÍA VARIAS opciones: ocupar alguna posición en el gobierno federal, pretender la candidatura de Morena al gobierno de la Ciudad de México, apuntarse para ser coordinador de la campaña presidencial guinda o reintegrarse a su grupo matriz, el de Marcelo Ebrard, aunque entre ellos ha habido roces en los años del "liderazgo" partidista de Delgado. Citlalli Hernández es senadora y podría continuar en la tarea legislativa.

NO LE DA lustre al historial de Andrés Manuel López Obrador la insistencia en comparar el episodio de su desafuero como jefe de Gobierno de la Ciudad de México con las andanzas *pornopolíticas* de Donald Trump por las que está bajo proceso judicial en Estados Unidos. Como diría el clasicismo popular, con una profundidad inapelable: una cosa es una cosa y otra cosa es otra cosa.

LLEVADA AL EXTREMO aberrante, la postura de "apoyar" a un personaje para que no se le someta a juicio, porque ello podría significar un freno a sus opciones electorales (que no es el caso específico del tóxico multimillonario naranja), implicaría otorgar un virtual pasaporte a la impunidad a un político con perspectivas comiciales sólo por serlo, una especie de fuero político.

ADEMÁS DE RESULTAR nada respetuoso del derecho procesal ajeno, al intervenir así sea retóricamente en un caso judicial en el extranjero, el presidente López Obrador desestima que Trump es ejemplar como tramposo consumado y como practicante de conductas clasistas, discriminatorias y de extrema derecha de las que México ha sido víctima inmediata y recurrente. Y todavía defenderlo, pues...

## Astillas

EN PUEBLA SE ha producido un hecho judicial que pareciera "limpiar" el camino a Ignacio Mier, actual coordinador de los diputados federales de Morena, a la candidatura guinda a la gubernatura. Su socio en el diario Cambio, Arturo Rueda, fue encarcelado en mayo de 2022 bajo señalamiento de extorsión en 2015 al político priísta Charbel Jorge Estefan Chidiac, a quien el director Rueda pidió 10 millones de pesos a cambio de "administrar su reputación" y no dar a conocer un video que perjudicaría al político priísta. El cínico intento de extorsión quedó grabado en un video luego difundido en redes. Ayer, medios poblanos publicaron que Estefan había otorgado el perdón a Rueda, aunque éste enfrenta aún otras acusaciones. Rueda habría enviado una carta de disculpas a Estefan, quien aceptó dar el perdón "en concordancia con el nuevo clima político que vive Puebla". Por lo pronto, la maniobra quita a Ignacio Mier una de las objeciones a su eventual postulación morenista al gobierno poblano... ¡Hasta mañana!





La Jornada Sección: Política 2023-04-06 03:49:58

366 cm2

Página: 8 \$79,520.33

2/2



▲ César Buenrostro Moreno, vocal ejecutivo del Fondo de la Vivienda Issste, asistió a la conferencia en Palacio Nacional. Aseguró que

las cifras de la institución reflejan una baja morosidad en la recuperación de los créditos. Foto Cristina Rodríguez

